

SAINT-CYR-LA-ROSIÈRE

L'abeille, reine de l'Ecomusée du Perche

Dimanche dernier c'était la treizième fête de l'abeille à l'Ecomusée de Saint Cyr-la-Rosière. Cette manifestation était organisée avec la participation de plusieurs associations, l'Union apicole ornaise, le Syndicat national des apiculteurs, l'Union nationale des apiculteurs de France et le Groupement de défense sanitaire.

Protéger l'abeille

Comme chaque année beaucoup de visiteurs sont venus pour s'intéresser plus près au monde des abeilles et tout le monde pouvait y trouver son compte, apiculteurs professionnels comme amateurs ce qui confirme les propos de la directrice de l'Ecomusée, Evelyne Wander « Cette manifestation est faite, parmi d'autres raisons, pour sensibiliser le public à la protection de l'abeille ».

Une conférence sur les conservatoires d'abeilles a été donnée en fin de matinée par Lionel Garnery, enseignant en biodiversité animale, en début d'après midi c'était au tour d'Alex Pelletier qui travaille au centre d'étude technique apicole de l'Orne d'expliquer comment on peut devenir apiculteur amateur et en fin d'après midi c'était Olivia Métral, docteur en pharmacie, auteur d'un livre : *Le miel dans votre pharmacie* qui venait expliquer les nombreuses propriétés du miel quand on l'utilise non pas d'une façon gustative mais thérapeutique.

En plus de ces différentes conférences une exposition sur les fourmis des bois de Patrice Olivier, photographe qui s'intéresse à la macrophotographie



et comme il le dit lors de sa conférence « Tout comme les abeilles les fourmis font partie des insectes sociaux »

Insectes sociaux

Elles sont aussi de grandes travailleuses, une fourmière qui compte un million de fourmis peut amasser par jour près d'un kilo de viande d'insecte et autant de miel. Durant cette

journée les enfants n'avaient été oubliés car la compagnie l'escapade proposait, deux fois dans l'après midi, un spectacle intitulé " Mais où sont passées les abeilles " : dans un laboratoire un professeur met au point un champignon qui, par son odeur, fait fuir tous les insectes mais les abeilles au contraire sont attirées et elles cessent alors toute pollinisation et désertent les ruches

donc plus de semences pour faire pousser légumes et autres et comme le souligne la morale de cette histoire « Chaque espèce vivante à sa place sur la terre et plus particulièrement les abeilles qui sont indispensables à l'équilibre de la vie ».

Concours de pains d'épices

D'autres animations encore avec Fantine en Cuisine qui proposait des séances de démonstration, dégustation sur la façon de cuisiner différents aliments avec du miel et un animateur environnement de l'Ecomusée du Perche expliquait comment construire des refuges à insectes. Et bien sûr le concours de pains d'épices qui se tenait à l'étage de l'Ecomusée ou Charles Bataille, chocolatier de Bellême, présidait le jury chargé de départager les pains d'épices et de désigner le vainqueur.



Les enfants ont pu en apprendre plus sur les vertus du miel.